

Fecha 07/08/2025 \$1.570.895 Vpe pág:

\$3.766.230 \$3.766.230 Ocupación:

Tirada: Difusión:

Audiencia

30.000 10.000 10.000

41,71%

Sección: Frecuencia:

ACTUALIDAD



El expresidente acusó que la colectividad tomó una opción política "por motivos electorales" y dijo que se trata de "un camino que no voy a seguir". La candidata oficialista dijo que su detractor "está en su derecho" de expresar la opinión.

Por Redacción cronica@diarioelsur.cl

l expresidente Eduardo Frei Ruiz-Tagle, militante histó rico de la Democracia Cris tiana (DC) y quien ocupó La Mo-neda entre 1994 y 2000, declaró públicamente su rechazo a la decisión de su partido de respaldar la candidatura presidencial de Jeannette Jara, de militancia co-munista, lo que calificó como una

traición a sus principios. En un foro de la Facultad de Economía y Negocios de la Uni-versidad de Chile, el exmandata. rio de 83 años expresó que "el Par-tido Demócrata Cristiano nació como una alternativa a los extremos políticos. Hoy, con profunda consternación, veo lo que ha pasado en mi partido, que por moti-vos electorales tomó una decisión que traiciona los principios que lo formaron y renuncia al espíritu del humanismo cristiano'

Frei dejó claro que "este es un camino que no comparto en absoluto y que no voy a seguir". Y a pesar de su fuerte crítica, fue en-fático: "Que les quede claro: yo no voy a renunciar a mi partido, al que he participado desde toda mi vida, casi 70 años de mi vida".

## "SU DERECHO"

La candidata oficialista respondió que las expresiones de Frei son "parte de la democracia. El expresidente tiene todo el derecho a expresar su opinión. Yo por el contrario ayer recibí y de manera contrario ayer recibi y de manera muy respetuosa el apoyo de la De-mocracia Cristiana que tuvo un largo debate a nivel nacional don-de se manifestó una mayoría clara en el sentido de apoyar esta candidatura y formar parte de la

Exmandatario abordó el tema en foro de la U. de Chile

Vpe:

Vpe portada:

## Eduardo Frei calificó como "traición a los principios" de la DC el apoyo a Jara



Jeannette Jara afirmó que "tengo un gran respeto por el expresidente Frei".

coalición de gobierno y lo valoro profundamente".

"A mí me parece que trabajar unidos desde la centroizquierda para construir un proyecto co-mún es valioso y evidentemente no somos todos iguales; somos di versos pero precisamente eso me

parece una oportunidad más que

un desmérito", agregó.
"Yo tengo un gran respeto por el expresidente Frei. Sé que no le tocaron tiempos fáciles cuando fue Presidente de la República, vivimos una crisis importante, ju-gó un rol fundamental en el dinamismo de la economía chilena y hoy día tiene una posición distin ta donde el apoyo, cierto, no le pa-rece necesario dar, lo discrepa de apoyar esta candidatura que ga-nó la primaria de la centroizquierda, pero está en su derecho",

## **DURO DIAGNÓSTICO**

En el seminario, Frei fue espe-cialmente con la política actual y sus actores: "¿Cual es el problema del crecimiento? Porque aquí en Chile siempre tenemos un culpable del asunto. Los primeros a quienes le echan la culpa son a los

## 'NO SE PUEDE SER MARXISTA-LENINISTA Y DEMÓCRATA A LA VEZ'

En la oposición insisten en apuntar como un riesgo la posibilidad de que una mili-tante del Partido Comunista lidere al país. Así lo expresó ayer el diputado republicano Cristián Araya, quien afirmó que "Jeannette Jara tiene va-rias caras, y esas varias caras dependen de las circunstan-ias. En economís averdado cias. En economía, verdade-ramente, no sé qué es lo que va a hacer, pues no se puede ser marxista-leninista y so-cialdemócrata a la vez".

El expresidente, de 83 años, expresó que el Partido Demócrata Cristiano "nació como una alternativa a los extremos políticos".

empresarios. Esa es la verdad. Después a los inversionistas, después a los emprendedores. ¿A cuál de todos esos le echamos la culpa? Yo se la voy a echar hoy día a las

pymes políticas", expuso.
"Porque en Chile no hay partidos políticos. En Chile hay pymes políticas. Tenemos 24 partidos en el Parlamento. Puede ser que el día 18 de agosto, cuan do se presenten todos los candi datos, aparezcan casi 30 partidos, según ha dicho el Servel. Como 15 o 20 candidatos presidencia-les. El gran negocio es ser candi-dato presidencial cada cuatro o

cinco años", dijo.
Como ejemplo de "pyme política", recordó al Partido de la Gente, de FrancoParisi.

Y añadió que "en todas las en-cuestas, ¿dónde están los partidos políticos, penúltimo lugar, últi-mo lugar? ¿El Congreso, último lugar? O sea, a esta altura de la vi-da da casi vergüenza decir que uno es político".